

unterstützt vom USA-Imperialismus, wieder ihre Macht und vollzogen unter Billigung der rechten SPD-Führer die Spaltung Deutschlands.

Die auf der Grundlage des revolutionären Marxismus geeinte Arbeiterklasse in der damaligen sowjetischen Besatzungszone beschränkt konsequent den Weg des demokratischen Wiederaufbaus, sie rottete den Imperialismus mit den Wurzeln aus und begann mit dem Aufbau des Sozialismus. Sie wurde zur Hauptkraft bei der Verteidigung der nationalen Interessen des deutschen Volkes. Unter Führung unserer Partei entfaltet sich immer breiter der nationale Kampf aller deutschen Patrioten für den Abschluß eines Friedensvertrages und die Bildung einer Konföderation beider deutscher Staaten, dem einzigen Weg zur Herstellung der Einheit Deutschlands als friedliebender und demokratischer Staat.

In allen Etappen dieses Kampfes ist Genosse Otto Grotewohl einer der glühendsten Verfechter der nationalen Interessen des deutschen Volkes. Voller Leidenschaft und mit tiefer Überzeugungskraft erläutert und verteidigt er die Politik unserer Partei in der nationalen Frage. Er wird immer mehr zum anerkannten Sprecher aller deutschen Patrioten. Dringend appelliert er an die ganze deutsche Arbeiterklasse, durch vereintes Handeln und in Aktionseinheit die gefährliche Entwicklung in Westdeutschland aufzuhalten.

Im Oktober 1949 wird die Deutsche Demokratische Republik, der erste friedliebende und demokratische Staat in der Geschichte Deutschlands, gegründet und Genosse Grotewohl zum Ministerpräsidenten der neuen Regierung berufen. Auf der Grundlage der Beschlüsse der Partei leitet er bis heute mit hohem Verantwortungsbewußtsein die Tätigkeit unserer Regierung. Er hat großen Anteil an den Erfolgen im politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Aufbau unserer Republik und an der Erhöhung ihrer internationalen Autorität.

Sei es auf Versammlungen und Konferenzen der Partei und der Nationalen Front oder als Staatsmann in der Volkskammer, immer vertritt Genosse Grotewohl leidenschaftlich die Lebensinteressen unseres Volkes. Er entlarvt die Machenschaften der imperialistischen Westmächte und ihrer deutschen Handlanger und enthüllt den antinationalen Charakter der westdeutschen NATO-Politik. Wiederholt macht er im Auftrage der Partei konstruktive Vorschläge zur friedlichen Lösung der deutschen Frage, drängt er die Feinde der Einheit und des Friedens in die Defensive und entlarvt er ihre verbrecherischen Pläne. Unermüdlich entwickelt und festigt er das nationale Verantwortungsbewußtsein der deutschen Arbeiterklasse, hilft er mit, ihre Aktionseinheit zu schmieden, da nur sie in der Lage ist, eine Wende in Westdeutschland zu erzwingen.

Das wichtigste Instrument beim Aufbau des Sozialismus ist die Staatsmacht. Als Ministerpräsident sorgt sich Genosse Grotewohl von Anfang an entsprechend den Weisungen der Partei an führender Stelle um die ständige Verbesserung, Vereinfachung und Vervollkommnung der Arbeit des Staatsapparates. Er hat einen großen Anteil daran, daß sich die Beziehungen zwischen der Staatsmacht und den Werktätigen immer enger gestalten, daß die unmittelbare Teilnahme der Arbeiterklasse an der Leitung von Staat und Wirtschaft immer größer und wirksamer wird und sich so die sozialistische Demokratie in unserer Republik weiterentwickelt und festigt.

Otto Grotewohl fördert mit großer Tatkraft und Umsicht die Lösung der wirtschaftlichen, kulturellen und sozialen Fragen unseres sozialistischen Aufbaus. Ausgehend von der Erkenntnis, daß die rasche Steigerung der Arbeits-